

Comunicación

25 años soñando palabras

EL IMCYT PRESENTA EL LIBRO "25 AÑOS SOÑANDO PALABRAS" COMO CONMEMORACIÓN DEL XXV ANIVERSARIO DE LA BIBLIOTECA "GONZALO DE BERCEO"

En su redacción han participado los trabajadores de la Biblioteca y varios vecinos y lectores

Burgos, 5 de octubre de 2020.- Para cerrar la conmemoración del XXV aniversario de la Biblioteca «Gonzalo de Berceo», el Instituto Municipal de Cultura y Turismo (IMCyT) del Ayuntamiento de Burgos acaba de editar el volumen "*25 años soñando palabras*", cuya aparición se ha retrasado como consecuencia de la pandemia de la COVID-19. En su redacción ha participado el personal de la biblioteca bajo la dirección de quien fuera su responsable hasta hace un mes, Juan Carlos Pérez Manrique, así como varios vecinos y representantes de la sociedad civil burgalesa.

El volumen, del que se ha realizado una tirada de un millar de ejemplares, será ofrecido gratuitamente a los usuarios del servicio de préstamo de las bibliotecas gestionadas por el IMCyT (Bibliotecas «Gonzalo de Berceo», del Teatro Principal, «María Teresa León» y «Miguel de Cervantes») a partir de mañana y hasta el fin de existencias. Además, también está disponible para su descarga gratuita online en <https://bit.ly/3n8D41x>.

En sus páginas, además de ofrecer un repaso a la historia, servicios y actividades del sistema de lectura pública municipal de la ciudad de Burgos, se intenta mostrar el papel que juega el personal bibliotecario, sus funciones y tareas. Además, se ha contado con la participación de numerosos vecinos cercanos a la Biblioteca «Gonzalo de Berceo» y de otros representantes de la sociedad civil burgalesa, que han comentado sus experiencias sobre la biblioteca y han recomendado algunas lecturas.

Este acto cierra las actividades realizadas el pasado año con lectores y vecinos para celebrar este aniversario, como un Maratón de Cuentos, un *Flashmob* en la propia Biblioteca, un novedoso Juego de Escape o el concierto de La Troupe del Swing celebrado en el exterior de la misma. Por su parte, el Teatro Principal albergó por este motivo una mesa redonda sobre libros y lectura en la que participaron varios escritores, así como un encuentro de Clubes de Lectura de la ciudad y una exposición en la que se pudieron observar algunas

de las joyas bibliográficas custodiadas en la Biblioteca «Gonzalo de Berceo». Como colofón de la celebración estaba prevista la publicación de este volumen monográfico, cuya aparición se ha visto afectada por la pandemia de la COVID-19, retrasándose hasta este momento.

La inauguración en febrero de 1994 de la Biblioteca «Gonzalo de Berceo» supuso un hito trascendental en la evolución de los equipamientos y servicios municipales de nuestra ciudad. Fruto del convenio suscrito por el Ayuntamiento y la Junta de Castilla y León, nació con el objetivo de cubrir las crecientes necesidades socio-culturales del distrito de Gamonal, ofreciendo a la población un servicio de biblioteca pública mucho más moderno del que habían disfrutado hasta entonces. Pronto se convirtió en la cabeza del nuevo sistema de lectura pública municipal, al que progresivamente se fueron incorporando otras tres bibliotecas gestionadas por el Instituto Municipal de Cultura y Turismo, así como los otros seis puntos de servicio bibliotecario gestionados por la Gerencia de Asuntos Sociales del Ayuntamiento en diferentes Centros Cívicos.

A lo largo de estos años la red de bibliotecas del IMCyT ha ampliado sus servicios gracias a un programa de extensión bibliotecaria, que se ha materializado en la creación de los Puntos de Lectura de Verano, ubicados durante el período estival en las Piscinas de El Plantío y en los Parques de la Isla y de la Luz. También se ha fraguado una colaboración con el Aula Hospitalaria del Complejo Hospitalario de Burgos, el concierto con la Gerencia de Salud de la Junta de Castilla y León para la instalación de Puntos de Lectura en las zonas de Pediatría de diferentes Centros de Salud de la ciudad y, finalmente, la puesta en funcionamiento de otro en el Área de Psiquiatría del HUBU.

Todas las bibliotecas del mencionado sistema de lectura pública municipal forman parte de la Red de Bibliotecas de Castilla y León, de manera que las personas usuarias pueden disponer de todos sus servicios: catálogo y carné único, préstamo en red, acceso a libros electrónicos y películas en *streaming*, etc. Abiertas a la colaboración, las bibliotecas municipales han participado en diferentes iniciativas como el Programa Envejecimiento Activo del Espacio Mayor Capiscol, la Feria del Libro, el Salón del Libro Infantil, el Festival del Cómic o las fiestas de algunos barrios de la ciudad. También forman parte activa del servicio '*Pregunte, las bibliotecas responden*', coordinado por el Consejo de Cooperación Bibliotecaria, órgano colegiado dependiente del Ministerio de Cultura y Deporte.

Toda esta labor se ha visto reflejada en la invitación a participar en diferentes foros nacionales e internacionales, tales como el 6º Congreso Nacional de Bibliotecas Públicas, los 2º y 6º Encuentros de Bibliotecas y Municipio o la Conferencia Internacional de Lectura y Tecnología (México). Entre los reconocimientos obtenidos cabe mencionar el Premio al Fomento de la Lectura (2010) de la Federación de Gremios de Editores de España y el Premio a la Calidad e Innovación (2019) otorgado por FCSABID [Federación Española de Sociedades de Archivística, Biblioteconomía, Documentación y Museística].